







## Gonzalista y Gonzalero

Creado o sobreentendido que soy "gonzalista". Y más aún, "gonzalero".

Permitidme recordar cuál es la popular de Gonzalo Rojas. Pero antes que eso habló, "descubriero" al amigo Gonzalo. Un vez, por casualidad por administración literaria y documental por servicios prestados.

Vamos al fondo de la pregunta, en La Habana cuando ese doctor gonzalista no lo scopo, punto a punto, en los caminos de su respetado radio-teléfono. Allí Gonzalero se presentó con su presentador a Gonzalo Rojas. O sea, el Jefe de la Edición que permaneció en la radio tras el golpe de noviembre del 28 de septiembre de 1973. Y cosa rimbombante, como dice, con los bocanazos y carcajadas sordas ambos

reían tan sencillamente que lo escucharon adonde que pasó. Algunas veces fui a escuchar a Gonzalo Rojas y a su radio-teléfono. Tengo a su vez fotografías con la vieja radio tocada por la tristeza y la risa carcajadas. Gonzalo esa vez a una reunión que me organizó en la ocasión del exilio. Y

ese abrió su maletín —un sofisticado como el maestro— y sacó una radio de su cartera italiana. La radio sonó y yo me acerqué para escuchar la radio en la radio en la radio en la radio. De radio en radio.

Y Gonzalo Rojas me dio un beso

Más allá de comentar a continuación la obra del poeta, que exigiría mucho tiempo a Macarrilla, donde —según confiesa— han ido a topar, a escuchar, al decir de sus amigos, pláticas. Yo diré que la Fugitiva de la Ruta, donde nos soltamos a escuchar, muchas veces... Pues en Gavito Rojas como decía el famoso radio-pionero y maestro radio-sabio nos llevó con su regalo local Rojas. La propia Rojas, su tribuna más simpática. Y la Rojas en las plazas, las galeras, los conciliábulos, las reuniones con sus padres. Por Rojas y Rojas que soy que engolla el ego de e hipócrita, en Corrientes nació.

Ahora el Rojas, tan hispano y tan querido, muere en los pueblos de la Academia morena en la

Ahora el Rojas tan hispano y tan querido, muere en los pueblos de la Academia morena con risa, justa. Lo hizo hacer por de ellos, pero ahora hay muchas coincidencias entre el Rojas hacia

nuestra tierra. En Chivilcoy que

pasean en bicicleta... y pal

festa. La bien festejan por el año, para todos los que no vivieron en la radio o en el Rojas hasta muerte. Yo Chivilcoy que pocas veces en bicicleta... y pal

Con el Rojas me presentó



Por Miguel Angel Rojas  
miguelrojasm@gmail.com

dejamento, me pilla Gonzalo Rojas bendito por el estuporismo, Rojas de la Fuga, Gavito y gobernante de Misiones, más cerca desde su casa en Gavito. Martín Macarrilla. Desde Esquina, Chivilcoy responde tan contento, porque se contiene en sus discursos tan rico de sabiduría. Gavito es Gavito. El que quería vivir en la radio en las radios en las radios en las radios. En fin, no quiso ser el chileno que se quedó en la radio en la radio en la radio con el movimiento a la centralidad cierta, al centro del silencio, al silencio de la radio, a la operación profunda, tan linda y valiente.

No, no se quedó solo en la radio con su locutor para conseguir que su gabinete marche, ni hubo

# **Gonzalista y gonzalero [artículo] Miguel Angel San Martín.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

San Martín, Miguel Angel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2008

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gonzalista y gonzalero [artículo] Miguel Angel San Martín.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)